

- ◇子ども市政ニュース  
「ごみについてかんがえよう」……………4・5面
- ◇市営住宅の入居者募集……………2面
- ◇市立・市立幼稚園4月入園の園児募集……………3面
- ◇L A L A L Aミュージシャンコンテスト開催……………7面
- ◇洋菓子園遊会の参加者募集……………8面

●発行(毎月10・25日)／西宮市役所：〒662-8567 六湛寺町10-3 ☎0798・35・3151(代表) ●ホームページ <http://www.nishi.or.jp/>  
●編集／政策局市長室広報課 ☎0798・35・3400 ✉vo\_kouhou@nishi.or.jp ●携帯サイト「ふるむ西宮」<http://www.nishi.or.jp/i/>



民生委員が訪問し地域で高齢者を見守ります



市役所1階西側に福祉窓口を集約

### 福祉窓口に関連担当者を配置

市は、4月から厚生第1・2課を市役所西館に移転し、高齢福祉課・介護保険課・介護サービス課・障害福祉課・健康増進課(精神保健窓口)を本庁舎1階西側に配置しています。介護保険などの高齢者の福祉サービスや、身体・知的・精神の3障害の受付をまとめることで、移動が困難な高齢者や障害のある人も利用しやすくなりました。また、これらの福祉窓口に関連担当者を配置しています。福祉連携担当者はさまざまな要望を聞いたうえで必要な制度やサービスを案内し、各福祉窓口に取り次ぎます。お気軽にお尋ねください。福祉連携担当のいる各窓口の問合せ先は下表のとおりです。

◆福祉連携担当者がいる窓口一覧

担当課	電話番号(市外局番はいずれも0798)
厚生第1・2課	35・3056
高齢福祉課	35・3199
介護保険課	35・3313
介護サービス課	35・3133
障害福祉課	35・3194
健康増進課(精神保健窓口)	35・3174

## 高齢者に優しい福祉のまち 共に助け合おう 地域のきずな

市は、高齢者が住み慣れた地域でいつまでも元気に暮らせるように、民生委員による地域での見守りをはじめ、高齢者相互の助け合いなど「共助」のまちづくりを進めています。また、複雑な福祉に関する制度やサービスの手続きをより利用しやすくするため、4月から福祉窓口を1階にまとめ、福祉連携担当者を配置するなど、高齢者に優しい市役所を目指しています。問合せは高齢福祉課(0798・35・3032)へ。

### 地域を見守る民生委員

高齢者実態把握調査などを実施

民生委員は地域社会における福祉の増進を図るため、非常勤の特別公務員として選任されています。高齢者の悩みや、介護に関することなど幅広く相談を受け付けています。

市は、民生委員などの協力により、高齢者が在宅で安心して暮らせるように、次の事業を行っています。

### 高齢者実態把握調査

市は、9月下旬から市内の65歳以上の人を対象に、「高齢者実態把握調査」を行います。身元証を携帯した民生委員が対象者宅を訪問し、緊急連絡先などを聞きます。回答は任意ですが、皆さんが安心して暮らせる地域づくりのためにご協力をお願いします。

### 高齢者相互の助け合い

シニアサポートセンターに登録を

市は、高齢者相互の助け合いを支援する「西宮市シニアサポートセンター」を設置し、会員を募っています。登録すると、買い物などの簡単な家事を頼むことができます。利用料は1時間あたり500円(別途交通費相当額)です。サービスを利

用できる会員は65歳以上、また、サービスを提供する会員は60歳以上の市民です(一部北部の地域は未実施)。問合せは西宮市シニアサポートセンター(0798・67・0630)・土・日曜、祝日を除く午前9時〜午後5時)へ。

### 緊急通報救助機器を設置

在宅での生活が不安な高齢者のために、「緊急通報救助機器」を設置しています。万のときに緊急用のボタンを押すと、24時間体制の緊急通報救助ステーションに連絡され、地域の福祉協力が駆けつけます。

福祉協力は民生委員と連携して日常的な安否の確認から緊急時における関係機関への連絡などを行っています。救助機器の月々の利用料は380円です(市民税所得割非課税の個人生活保護受給者は無料)。設置申請は担当の民生委員に相談を。

### ロンドン五輪 竹下選手・大友選手・前田選手を表彰

市は、ロンドンオリンピック女子バレーボールで銅メダルを獲得した、市内在住の竹下佳江選手と大友愛選手に、「西宮市スポーツ特別賞」を贈呈しました。スポーツの分野で優秀な成績をあげ、市のイメージアップなどに特別に貢献したことによるものです。



竹下選手(左)と大友選手(右)

また、女子自転車競技に出場した、西宮市出身の前田佳代乃選手に、「西宮市奨励賞」を贈呈しました。オリンピック日本代表という優れた業績をあげており、かつ将来一層の活躍を期待することによるものです。



市長から表彰を受ける前田選手

### 河野市長からのメッセージ

にし、住民同士が支え合い、助け合う共助の取り組みは特に重要です。本市では、さまざまな共助事業を民生委員や社会福祉協議会などと連携して実施しています。今後もこのような取り組みをさらに充実させ、福祉の心かよう市民に優しいまちづくりを目指していきます。